

150 vs. al Sur del Colegio de Srtas.

OFICINA
Imprenta Cartín

Suscripción mensual 1.00
Número suelto 10 Cts.

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales

defensor particularmente de la causa católica

Administrador:

Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de correos 111

Número 3971

DOMINGO 30 DE ABRIL DE

Empresa fundada en 1911

EL DOCTOR BAÑÓN

Con insistencia se ha hablado en estos días de la posibilidad de que el especialista en vías respiratorias, distinguido doctor Bañón, está en conversaciones relativas a su probable traslado a la vecina república de Panamá, contratado por el Gobierno con el objeto de organizar los servicios antituberculosos, en la misma firma que aquí con tanto éxito tiene establecidos especialmente en beneficio de la gente menesterosa. Hemos además leído en el importante rotativo panameño "LA ESTRELLA DE PANAMA" una extensa crónica relativa a una entrevista efectuada a este ilustre facultativo, con motivo de la visita que en el dispensario antituberculoso anexo al Hospital San Juan de Dios hicieron, el leader socialista panameño Diputado doctor don Demetrio Porras, hijo del ex Presidente de aquella república y el exímio pe-

riodista y catedrático de economía política don Diógenes de la Rosa, aprovechando su estadía veraniega entre nosotros; crónica que demuestra las actividades considerables que estos hombres previsores en bien de su pueblo tratan de realizar, lo que según se desprende del citado artículo escrito por tan elocuentes plumas, es casi un hecho consumado el llevarse al médico benefactor de los desgraciados enfermos amenazados con la peste blanca; que aquí, dicho facultativo arranca de las garras de la muerte cierta y pronta; aquí donde nunca se han tomado más que medidas de previsión, lo cual es absolutamente negativo.

La cuestión es, que no se oye una voz de protesta porque una persona verdaderamente humanitaria se aleje de entre nosotros.

ARIS TOSTELES

La higuera

Es evidente que en nuestros agricultores y campesinos se desconoce el valor e importancia comercial de la HIGUERA de esa planta que vemos crecer espontáneamente en los solares de las habitaciones, en los cafetales, potreros, en todos los lugares donde haya un puñado de tierra. Es tan agradecida la higuera que no reclama tierras de primer orden ni abonos ni cuidados especiales como los requieren los cultivos de café o de hortalizas o verduras. Las gentes pobres cuando no tienen velas cortan las semillitas y las pasan a través de una cañita y forman un cordón, le prenden un extremo con un fósforo y ya tienen candela y lumbre para rato. Esto es todo lo que hasta ahora se ha hecho en nuestra acongojada patria por la maravillosa y generosa higuera.

La planta como dijimos, crece espontáneamente sin que manos generosas le pongan un poco de riego o la siembren cuidadosamente. Es sin embargo la higuera, por sus aplicaciones en la industria, en la medicina, una de las más valiosas de Costa Rica y, una gran promesa de riqueza nacional. Describir las semillitas que tienen forma y color de una

garrapata mayape, es inútil porque todo mundo conoce la humilde planta que vemos con torpe indiferencia, pero como dijimos al principio, parece que nadie se da cuenta de la mina de oro que ella representa.

No es nuestro ánimo hacer un método de cultivo porque como hemos dicho, se necesita mucha técnica para el cultivo de esa planta, solamente queremos divulgar algunas noticias que aquí desconocemos.

En Estados Unidos de América, las importaciones de semilla de higuera desde el año 1922 a 1932 se elevaron a la enorme suma de TREINTA Y OCHO MILLONES DE DOLLARS!!!

¿Pero qué hacen los americanos con semejante millonada de semillas de higuera?

Veámoslo: el aceite de higuera o aceite de castor, tiene hoy multitud de aplicaciones y cada día va despertando mayor interés en la industria; por este motivo LA DEMANDA de la semilla crece en proporciones extraordinarias, presentando un verdadero porvenir para aquellos agricultores que estén ya escarmentados con las fluctuaciones del café cuyo futuro incierto debe hacer cam-

biar de orientaciones agrícolas a nuestros pequeños agricultores.

Es conocida la propiedad medicinal del aceite de ricinos, pero resulta que los americanos lo emplean en grandes cantidades para la fabricación de lubricantes especialmente para aeroplanos y motores de toda clase, siendo el mejor lubricante hasta ahora conocido, para automóviles y todos aquellos motores de cilindro que exigen un lubricante especialmente fino.

En grandes cantidades se consume en la fabricación de CUERO ARTIFICIAL y en el curtido de pieles.

Asimismo combinado el ricino con el aceite sulfúrico se hace el rojo turco. Se hace también el linoleo.

Se emplea en la LAVULCANIZACIÓN de las yantas de autos y camiones.

Sus usos son indispensables en la fabricación de jabones finos, de barnices; en la tintorería, en la fabricación de cintas de copiar; en la fabricación de perfumes es preferido porque más que ninguna otra esencia retiene las esencias olorosas.

Se usa como cosmético y empastado con cal forma un cemento impermeable y se usa mucho para calafatear los barcos y enlucir los edificios.

Nosotros no necesitamos maquinaria para explotar la Higuera, lo único que hay que hacer es sembrarla y recoger los semillitas cuando han madurado, cuando los racimos de semillas están secos, entonces se sacan las semillitas de los paquetes y se colocan en cajones que contengan un poco de aserrín a fin de evitar que las colocadas en el fondo se rompan con el peso de las de encima y para preservarlas de los cambios de temperatura y así enfardadas se les pone la dirección y se despachan.

Hay una casa americana que hace contratos y recibe las cantidades que se le vende. Esta casa tiene esta dirección: «Linseed Oil Association in N. Y. N. Y.»

Hay otras casas que entran en el negocio de semilla de higuera y son por sus nombres las siguientes:

W. A. & Leaman, 17 State St. N. Y. N. Y.

S. B. Penick & Co.: 113, 117 Fulton St., New York.

Bajer Castor Oil Co. 120. Broadway, New York,

National Lead Co. 111 Broadway, New York,

E. R. Squibb & Sons, 745. 5th av. New York,

Berkshire Chemical Co. Bridgeport, Conn,

Pure Oil Co., Wabas and Walker St. Chicago Ill.

Mc Cormic & Son Co., Dock and Carolina Sts, Baltimore Co.

National Oils Products Co., Essex and Passaic River, Harrison N. J.

Kellog Spencer & Sons Niagara Sq. Buffalo, N. Y.

Confiel Oil Co., 3216 East 55th St. Cleveland O.

Toledo Seed and Oil Co., Toledo, Ohio.

Creemos que nada cuesta tantear esta industria. Nosotros aceptaremos la semilla que nos manden que sea sana y bien seca-

F. Conejo C.

Una advertencia al Supremo Gobierno

Para mañana los comunistas han organizado una manifestación, previa la autorización del Gobierno. Es el día del trabajo, dicen y convocan sus fuerzas en el deseo justificado de saber cuántos tienen y conocerse *te a te* como diría un cursi afrancesado.

El Gobierno de nuestra pacífica Costa Rica no desconoce los alcances que persigue el comunismo en Rusia, como en México, en España, en donde quiera, planta su ingrata tienda.

Una dura experiencia nos hace ver muy a las claras que el malhadado sistema de la violencia, de esa sangrante violencia que grita y practica el comunismo, no ha dado fruto alguno benéfico, porque no ha construido nada, absolutamente nada.

El panorama de la república soviética está diciéndole al mundo cuánto de quimérico tienen la fantasía de los Marx y alatées. ¿Qué vamos a decir de un gobierno que vive por el terror, de pie sobre las mismas espaldas huesudas y encorvadas del pueblo? ¿Qué vamos a decir de un país en donde no existe la iniciativa particular porque el individuo ha sido absorbido por el Estado, que ahí también nos resulta capitalista? ¿Qué vamos a decir de un país en donde se ha perseguido a fuego y sangre a la Iglesia católica y a toda confesión

espiritualista? Y con la religión a la familia y con la familia a la propiedad.

La guerra mundial y la revolución bolshevique son la más grande experiencia humana de nuestro siglo, ha dicho el diario checoslovaco, *Lidove Listy*. Estos dos acontecimientos no han destruido solamente millones de vidas humanas, han ejercido además una gran influencia sobre las inteligencias y sobre la vida física de casi todas las naciones del mundo. Lo que sucede hoy en Rusia es sencillamente una desastrosa experiencia de la implantación del Estado socialista de Marx, el Estado sin Dios y contra Dios, el Estado sin familia, sin libertad personal, política y económica: el Estado sin propiedad privada.

Como es posible que creamos gente sin conciencia, que mucho se ha preocupado por fundar un aspicato, una «Gota de Leche»; cuando nosotros, visitar un asilo de locos, en persona de sus dirigentes y hasta bien asalariados. ¿Recordamos aquí con pena que cierta señorita que ahora no perdona medio para «llamar a la guerra santa del proletariado» a como haya lugar, recibió sin escrúpulo fuertes mandadas para ir a pasear a cuerpo de princesa, a París, después de haber prestado un servicio patriótico-

Pasa a la cuarta página

EDISON MAZDA



Producto de la General Electric Co.
The Costa Rica Electric Light & Traction Co.
Dipartamento Distribuidor

Palabra Divina

Domingo II después de Pascua

«En aquel tiempo dijo Jesús a los fariseos: Yo soy el buen Pastor: el buen Pastor da su vida por sus ovejas; mas el asalariado y el que no es propio pastor, de quien no son propias las ovejas, en viendo venir al lobo abandona las ovejas y huye, y entonces el lobo las arrebató y dispersa el rebaño; el asalariado huye por la razón de que es asalariado y no tiene interés alguno en las ovejas. Yo soy el buen Pastor y conozco a mis ovejas, y mis ovejas me conocen a mí.

Así como el Padre me conoce, así yo conozco al Padre, y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco, las cuales conviene que yo las atraiga a mí, y oirán mi voz y se hará un sólo rebaño y un sólo pastor».

REFLEXION

Este Evangelio nos enseña: 1° Cómo Jesucristo es verdaderamente nuestro buen Pastor, en cuya amorosa compañía todo es dulce, suave y regalado, la cual compañía debemos a toda costa procurar, oyendo y practicando la doctrina de ese buen Pastor, nutriendo nuestras almas solamente con los regalados pastos que El nos da. 2° El cuidado que los padres y superiores deben tener de sus hijos y súbditos, sacrificándose por el bien espiritual de ellos, buscando con amor de padres todo lo que sea conveniente para su provecho en la virtud, y apartándolos de todo peligro de pecado y perdición de sus almas. Y 3° De qué manera debemos todos aprovechar las ocasiones de ganar para Cristo las almas extraviadas, atrayéndolas con el suave ejemplo de la virtud y con dulces consejos sin ser importunos ni pesados, y sobre todo, con la mansedumbre y amor de que tantos ejemplos nos dejó Jesucristo.

Carta Pastoral

del Ilustrísimo y Reverendísimo señor don Agustín Blessing, C. M. Obispo Titular de Tego Vicario Apostólico de Limón, Cristo Redentor con motivo del Centenario de la redención del género humano.

(Continuación)

Día y noche vela por nosotros, y es nuestro fiel compañero, y se inmola incruentamente para nuestra dicha y para recordar el Sacrificio del Calvario; y es el alimento espiritual que nos fortalece para subir al monte de la cristiana perfección y luchar contra los enemigos de nuestra salvación eterna.

¡Divina Eucaristía que, si es un misterio de amor y de humildad escapado a nuestra comprensibilidad limitada, no escapa, ni hay por qué dudarlo que pudiese escapar, al poder infinito del Creador de las sustancias y de los accidentes de las creaturas visibles.

Si Dios no pudiese disponer de las sustancias y accidentes de las cosas, como lo hace en este Admirable Sacramento, por nuestro amor y cotidianamente en toda la redondez de la tierra, Dios no sería Dios, porque su poder no fuera infinito. Y así, poner en tela de juicio el milagro de la Hostia Divina de nuestros altares, es atenuar a Dios y renegar de la Autoridad Divina de Cristo, el primer consagrante del pan y del vino en la postrera Cena con sus discípulos, cuando les ordenó: *Haced esto en memoria mía.* (Luc. 22, 19 1, Corint II, 24.) Y por ende, sería desvirtuar terriblemente la veracidad de las Divinas Escrituras, y su inspiración sobrenatural.

Podrá negar la Eucaristía el racionalismo, que niega a Dios y no reconoce a Cristo por nuestro Salvador: pero no podrán negarla nunca, quienes presuman de creer en Dios infinito en su poder y en Cristo Dios Hombre Redentor; porque su mandato es terminantemente claro, sin posibles tergiversaciones de sentido literal

o espiritual, de esas palabras de bendición.

En la Eucaristía vive Cristo con sus fieles hijos, para llenarlos de valor en la vida sobrenatural, y de esperanzas de alcanzar la consumación de ese sobrenaturalismo incoado en el mundo, después de la muerte.

Con razón exclama la Santa Iglesia: *¡Oh sagrado convite en el cual se recibe a Dios, se re-nueva la memoria de su Pasión; el alma se llena de divina gracia, y se nos da prenda de futura gloria!*

Pero Cristo vive HOY también con nosotros en su Santa Iglesia que El fundó, que El rige invisiblemente con su Divino Espíritu, y que El conforta, mantiene y asiste hasta la consumación de los siglos.

Dice, con elocuencia incomparable el gran predicador Monsabré: «Cuando en el Gólgota resonó aquella solemne y misteriosa palabra: *Consumatum est*, la palabra de Dios quedó satisfecha, pero la obra de Cristo no estaba acabada: La eficacia de su muerte,—dice Santo Tomás—causa universal de nuestra salud, permanecía suspensa mientras no fuera aplicada *determinadamente* a cada uno de nosotros; y no podía ser de esta suerte aplicada, mientras no fuéramos instruidos en el misterio de nuestra Redención y demás verdades con él enlazadas, y aun después de esta aplicación, no podía conservarse la eficacia, mientras no fuéramos asistidos en nuestra flaqueza, fortalecidos con todos los auxilios capaces de contener las inclinaciones del mal que turban nuestra naturaleza, y de reparar sus pérdidas y estragos. (SUMM. cont. gentiles, Lib IV, cap. 56.)

Y añade Monsabré: «Loser-

dimidos deben ser la materia de una creación sublime, de un mundo espiritual destinado a engrandecerse bajo la influencia de una poderosa circulación de vida, y a cantar con sus armonías la gloria de su Hacedor. Esta creación, este mundo, es la sociedad de las almas; es la Iglesia durante el curso de su vida apostólica. Jesucristo declara el designio que quiere realizar sobre fundamentos incommovibles: *Yo edificaré mi Iglesia*, dice, *y el poder del infierno no prevalecerá contra ella.* (Math. cap. XVI, 18)

Si se entrega a la muerte, es por su Iglesia amada; su Iglesia es la que El quiere que salga pura, inmaculada, gloriosa, de sus llagas sangrientas, como dice San Pablo. (Ephes. cap. V 25 etc.)

«Observad lo que pasa el día mismo de Pentecostés: los Apóstoles, primeros elementos de la sociedad cristiana con tanto trabajo preparada por el Salvador, están reunidos y esperan, en el retiro, el cumplimiento de las promesas de su Maestro. De repente se conmueve el Cenáculo al empuje de un fuerte viento y del cielo comienzan a caer lenguas de fuego. (Act. cap. XI.)

«Es el alma de la Iglesia que viene a tomar posesión de su cuerpo; es el Espíritu Santo que consuma la obra de Cristo. Bajo su acción omnipotente, los ignorantes se hacen sabios y discretos; los tímidos están dispuestos a afrontar todos los peligros; los desagradecidos, quieren ofrecerse a la misma muerte. La inmensidad del mundo, no espanta su divino atrevimiento; y se proponen recorrerlo. La Iglesia está hecha, la Iglesia está viva; la Iglesia está completa.»

Hasta aquí el sabio predicador.

Continuará

Veintiocho mil sacerdotes católicos en los Estados Unidos

La población católica esparcida en el territorio de los Estados Unidos, según datos que tomamos del "Official Catholic Directory", se estima actualmente en veinte millones de almas, lo que significa un aumento de más de veintiocho mil fieles respecto al año de 1931.

El número de personas que han abrazado la religión católica durante el año pasado, asciende a cuarenta mil, o sea, es resumen, setecientos cuarenta y una más que en el año precedente. Por lo que se refiere al clero, existen ahora registrados veintiocho mil sacerdotes, o sea, cuatrocientos treinta y tres más que en 1931, y el número de iglesias y de estaciones misioneras, asciende a diez y ocho mil. En cuanto a seminarios, funcionan en estos momentos 172 con un aumento de 27 sobre el año último.

Para las damas

La dulzura y la agresividad en la mujer

En nuestros días, varias naciones han concedido a la mujer el derecho de formar parte de las cámaras legislativas; pero aún en los tiempos en que la inferioridad de la mujer era axiomática, todos daban por bueno el aserto de que los hombres hacen las leyes y las mujeres las costumbres.

¿Cuál es la influencia y el poder de la esposa?

Salvo en algunos casos patológicos, que caen de lleno en el campo de las anomalías, no se vacila en afirmar que la esposa puede hacer del esposo y lograr de su marido lo que se le antoje. Así lo asegura la filosofía popular y la voz del pueblo, que es voz de Dios, al repetir de boca en boca y de generación en generación: «Si tu mujer quiere que te tires del balcón... pídele a Dios que sea bajo».

¿Y cómo consigue esto la esposa? Cuestión de procedimiento, que podrá variar en el detalle, en la apariencia, pero en el fondo es siempre el mismo.

Con violencias, estridencias de carácter y frases agresivas, nada alcanzará la esposa. El silencio ce-

nudo, muchas veces más agresivo que las frases violentas; la palabra llena de ironía, las punzantes reticencias y el desdén que finge desprecio no atraerán al esposo; antes al contrario, encenderán la hoguera que devora todo amor. La mujer amante, la mujer consciente de su misión, la mujer fuerte de espíritu y alma, manejará las armas femeninas del cariño, la ternura, el mimo, la afabilidad y la resignación.

El consejo cariñoso y a tiempo, la tierna y oportuna reconvencción, el buen ejemplo presentado con discreción y la humilde súplica, rinden al mas díscolo y rebelde.

Y si todo esto fracasara, que la esposa no se crea vencida; hay todavía otros recursos de irresistible e invencible sugestión: las lágrimas, que fluyen del alma y la anegan, y al rebosar, se asoman a los tristes ojos y caen, silenciosas por las mejillas, como dulce reproche, como ofrenda de amor...

Y... ¿quién se resiste a las sinceras lágrimas de una mujer, de una mujer que se ama?—B. S.

No se desaliente

por que otros remedios hayan fallado

SI usted padece de lumbago, jaqueca, dolor de cabeza, de oído o de muelas y no ha tenido alivio al usar alguna droga que le recomendaran, Ud. mismo tiene la culpa, porque indudablemente no ha recurrido al remedio insuperable, al que nunca falla:

Nervina Mágica del Dr. Clay

Jamás afecta el corazón ni los riñones.



Saludo a la Santísima Virgen María

«Las flores han aparecido en nuestros campos; llegó el tiempo de la primavera: la voz de la tórtola se ha sentido en nuestra heredad.»

—Cantar de los Cantares, versículo 12.—

Principia el mes de María. Es la reina de las flores que trae del cielo ricos y abundantes dones para derramarlos a manos llenas sobre la tierra. Ya mayo ha venido, el portador de tanta gloria en la persona de María Inmaculada, Hija predilecta del Padre y Esposa amantísima del Espíritu Santo. El cielo es hoy una catarata de luz; las campanas en las mañanas, al saludarla llena de grandeza y de gracia, parecen voces angélicas, hunden los aires, saturados de purísimos aromas; a millares escuchanse cantos e himnos de la enamorada naturaleza que bendice tiernamente a esta Reina, cuyo dulce poder, a su mágico influjo domina todo lo creado por especial gracia que su Divino Hijo plugo concederle.

Los pequeños y pintados pajariños con sus delicados cantos han saludado con dulce y meliflua armonía la venida de la rosada aurora; todo alaba a su manera, a la Emperatriz del firmamento.

Broten también de nuestros labios cánticos de amor y fe, y broten de nuestras almas flores de gracia y de virtud, cuya hermosura

ra nunca se marchita, cuya fragancia sube como suave nube de incienso hasta el trono y el amantísimo corazón de Ella que reina y gobierna por el amor en lo más alto de los cielos, en donde vive inmortal por su gran pureza, superior mil veces a todas las maravillas salidas de las manos del Omnipotente.

Al saludarla el alba del día de hoy, le dijo: ¡Bendita seas, casta paloma, mensajera de paz!

Alberto Quesada L.

Heredia, 19 de mayo de 1933.

En Cartago los alumnos de las Escuelas Profesionales Salesianas celebrarán hoy una fiesta dedicada al beato Don Bosco.

Nuestro compañero de labores don Macabeo Vargas C. dictará una conferencia en la velada que forma parte del homenaje.

PROGRAMA GENERAL

Parte religiosa:

- A las 7 a. m.—Misa de Comunión general, canto de las letrillas en honor del Beato.
- A las 8:30 a. m.—Misa de revestidos, Panegírico del Beato Fun-

dador por el Rvmo. Sr. Lic. Pbro. D. Carlos Meneses B. El conjunto de todos los alumnos ejecutará la Misa de Angelis a voces de popolo.

A las 6:30 p. m.—Rosario, ejercicio del mes de María Auxiliadora, Bendición con S. D. M.

Parte recreativa:

A las 10 a. m.—Grandes desafíos de foot-ball entre los más entrenados equipos del Colegio en la cancha anexa, dedicados a nuestros Bienhechores.

A las 12 m.—Almuerzo de familia, concierto de nuestra numerosa banda de música.

A las 2:30 p. m.—Pequeño descanso.

A las 3:30 p. m.—Otros importantes encuentros foot ballistas.

A las 5 p. m.—Cena.

A las 8 m.—Velada conmemorativa del Beato Don Bosco según el siguiente

PROGRAMA:

- 1—Marcha de introducción por la Banda del Colegio.
- 2—Palabras de ocasión.
- 3—Letrilla popular en honor del Beato D. Bosco.
- 4—«De Maestro a Santos» primera parte de la conferencia de Don Macabeo Vargas Castro.
- 5—Sulla Spiaggia del Mare. (Banda) Barbieri.
- 6—«El Mejor Libro de Pedagogía» segunda parte de la conferencia.
- 7—Sinfonía Bizarra (Por la Banda) Bennati.
- 8—A Don Bosco. (Versos).
- 9—«Entre Montañas». Sainete Cómico.
- 10—Marcha final.

Solemne inauguración del monumento a Cristo Rey Crucificado en el Monte de la Cruz de San Rafael de Heredia

Domingo 30 de Abril

A las 5.30 horas.—Misa rezada.

A las 6 horas.—Parte la procesión con la veneranda Imagen de Cristo Crucificado acompañada de los fieles de la Parroquia y de la Provincia y amenizada con una banda de música que tocará en el trayecto piezas religiosas, himnos y acompañará cantos de los peregrinos.

Al llegar al Monte que será a las 9 horas se verificará por el Ilustrísimo Señor Vicario General la bendición del modesto monumento y a continuación Misa Solemne de Campa-

ña con un sermón propio al acto y del misterio que se conmemora. Terminada la Santa Misa almuerzo frío, música seria, rifas y santa alegría.

NOTA: Habrá por la Sociedad de Sras. de San Vicente ventas de café, tamales, refrescos y otras cosas. Se advierte que hay que andar un trecho de camino a pie y que debe hacerse en espíritu de penitencia, si no hay carretas o bestias.

La segunda Misa Parroquial será a las 7.

Todo para la Gloria de Dios y en memoria de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

Por el Comité.

Ricardo Salas C.

Cura Párroco

PAULINA JIMENEZ C.

antigua instructora de la Escuela de Bordados de La Singer de San José y con dos años de práctica en los Estados Unidos, ha iniciado sus clases de bordado a máquina en las oficinas de los doctores Jiménez Núñez, en el costado sur de la Catedral, Teléfono 2277.

Especialidad en acordonados, bordado a la inglesa; calados, letras y monogramas, encaje inglés, encaje de bolillos, bordados sobre tul, trabajos en lana, bordado al matiz, bordado con hilo de oro y plata, bordado de China, punta de granito, trabajos en paja raffia, trabajos en mostacilla, etc. etc. Horas de clase: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 6 p. m.

PROTEJA SU SALUD | **TRAUBE** | **Le Ofrece Siempre la mejor Cerveza**

El capital ayudando a los trabajadores, sin invertir su dinero

Si nuestros capitalistas quieren que el colón no sufra una nueva depreciación, deben unirse y obrar ojalá corresponde. No es escribiendo en los periódicos ni conversando en las esquinas en contra del plan emisionista, como se puede evitar la emisión de 12 millones de colones en billetes inconvertibles, después de los 8 millones autorizados, al finalizar el año de 1931.

desvalorización de la que ha experimentado: de un peso fuerte la rebajaron a 46½ centavos oro, más tarde a 25 y ahora, ¿en cuántos centavos oro querrán que quede?

Gobierno para cubrir planillas semanales de obreros ocupados en obras públicas é igualmente para invertirlos en las colonias agrícolas que se intentan formar.

Así ciertamente, las reservas de los Bancos particulares irán á menos, pero asimismo disminuirán sus depósitos; y ya que ellos no quieren invertir el dinero que tienen, bien sea por poca confianza ó por falta de buenas garantías, el Banco Internacional dueño de él, lo pondrá á la disposición de la Administración Pública para dedicarlo á obras de fomento.

De este modo, los capitalistas, teniendo su dinero bastante seguro y ganando réditos, ayudarán, como es debido, á los obreros, tanto del campo como de la ciudad; pues nuestra idea es, que ese traslado de depósitos sea suficiente para cubrir una suma de dos millones y medio de colones, más o menos.

Y los 5 millones y pico que tenía el Internacional en Caja el 31 de Marzo último, quizás hoy tenga más, que los destine para préstamos á los agricultores, como también lo demás de que pueda disponer de los ingresos subsiguientes.

Manuel N. Fernández

'El Aguila de Oro' PUJOL Hnos.

HA RECIBIDO

- Escalco sin espina - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Achos en aceite - Lanostas del Canadá - Caviar ruso - Arangués en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.

TELÉFONO N.º 3933

Sentido pésame

El domingo 16 del corriente mes falleció en la ciudad de Guadalupe la señora doña Filomena de Quesada.

Su muerte ha constituido un duelo social en Guadalupe, toda vez que doña Filomena fue una dignísima señora, por su virtud, que supo inculcar a sus hijos.

El sepelio se efectuó el lunes 17, habiendo concurrido todo el pue-

blo y muchas de las amistades de la familia, de San José y pueblos vecinos.

Nosotros nos dolemos de que Guadalupe haya perdido con la muerte de doña Filomena, una fuerza viva de religión, y al comunicar esta noticia tan dolorosa, le enviamos nuestra condolencia a su afligido esposo don José Quesada y sus hijos.

Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raicampa trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30.00, Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que lo acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia, teléfono N. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Puede Ud. ganar DINERO

con poca o ninguna inversión

Este anuncio va dirigido a todas aquellas personas de ambos sexos, hombres, mujeres y jóvenes, comerciantes, profesionales, escolares y agentes, que tengan aspiraciones y que deseen mejorar de condición.

Nuestra casa le indicará la manera de ganar dinero con poco esfuerzo y con poca o ninguna inversión de capital; todo lo que se requiere es una buena dosis de entusiasmo, de sentido común y de buena voluntad.

Si es Ud. ambicioso y aspira a ganar más dinero y mejorar de situación, escribanos en seguida dándonos su nombre y dirección para enviarle todos los informes del caso sin ningún compromiso para Ud. A vuelta de correo recibirá una gran sorpresa.

REGENT SPECIALTY COMPANY.

D.pts. 55. C

152 W. 42nd St., AN-Ne3w York, U. S., A

Los aficionados de Fotografías obtienen los mejores retratos con materiales **KODAK** ó **AGFA** CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES y demás útiles a los precios más favorables en la **LIBRERIA LEHMANN** (SAUTER & Co.)

R. A. Miranda Sastre Cortador 150 varas al Sur del Teatro America

Advertencia al Supremo Gobierno

(Viene de la Pág. Primera)

co, y se le olvida que mientras ella paseaba por los grandes boulevares con el dinero del pueblo pobre de Costa Rica, había niños hambrientos y desnudos, y leproso, y salas frías de hospitales, que hubieron podido beneficiarse con los miles de dólares que gastó tan espléndidamente en Europa. Y a propósito: Nosotros nos quedamos mejor y más convencidos con el proceder y la religión de un Apóstol como el Padre don Salomón Valenciano, quien en aquella ocasión dijo y en igualdad de circunstancias que la República no le debía nada en efectivo, sin olvidar que toda la vida se la ha llevado beneficiando a los pobres de verdad. Cómo es posible que les creamos, si por un cereal que siembran arruinan una milpa?

No, señores, nosotros no creemos en estos apóstoles improvisados que aprovechándose del reajuste de la guerra mundial, horroroso saldo de odio y ambición, todo hijo de la falta de religión en la conciencia de la humanidad, alzan la voz y se consustituyen en defensores de un pueblo a quien llenan de promesas y lo predisponen para la revuelta.

Nosotros con el Evangelio en la mano estamos contra el capital estéril y la usura, condenada por Cristo; nosotros venimos llamando a ese capital egoísta, *capital comunista*, porque el comunismo no trata sino de bajar el cielo a la tierra, volviendo por la primitiva bécana, antes de Cristo. Y en resumen, cuando estos modernos santos de la caridad comunista tomen el poder, que no lo tomarán mientras en Costa Rica haya costarricenses, cuáles sus pretensiones? Pues sencillamente vivir, como en Rusia, vivir del capital, los más aprovechados, los más astutos, los más vivos, los menos, a fuerza de bayoneta.

Hace año y resto, a uno a quien

todavía no le habían castrado el espíritu, dijo en el propio *Investia*: ESTAMOS VIVIENDO SENCILLAMENTE DE LO QUE LE ARREBATAMOS LA BURGUESÍA. ¡Qué gran verdad!

Y en España, los periódicos socialistas extremos vienen diciendo que la reforma agraria como la pintaban los corifeos exaltados de la «república» no se hará ni con mucho. Y con esas revelaciones vienen las otras: Ortega y Gasset, conocido universalmente y a quien no puede tacharse de clerical, en la Cámara española y en su sesión del 9 de Diciembre del año pasado, dijo: «Por esta negligencia del Gobierno que no prepara los presupuestos con la antelación debida, que no los imprime, que no da facilidades a los diputados para estudiarlos, vamos a cargar nosotros con las responsabilidades de aprobar disparates sin poderlos criticar con conocimiento de causa? Ah, de ninguna manera. Los que lo hagan, allá con su conciencia; yo, no; y menos cuando cada vez es más escasa mi fe en la actuación política de este gobierno que está desacreditado y QUE GOBIERNA DE ESPALDAS AL PARLAMENTO, haciendo como que gobierna con él»

Ahora todos estos señores apóstoles improvisados del comunismo, que nos pintan a diario una Jauja en Rusia y México, quieren trasladar a nuestro suelo la cizaña del desorden, del odio, de la huelga continua como en España, que hace aun más aflictiva la condición del proletariado.

Si Cristo, que comenzó de abajo para arriba con su doctrina de caridad y de perdón y de justicia, hubiese comenzado como estos comunistas, incitando a la revuelta y a la degollina, Cristo no hubiera revolucionado una época, no se hubiera impuesto, no se hubiera hecho eterno. (Hablamos a lo humano y

en este estilo para mejor comprensión del lector.)

Empeñémonos todos en atajarle el paso a la sangrante idea comunista: ahondemos la actual situación del mundo, por la soledad social; cumplamos con nuestros propios deberes, y hagámoselos emprender a nuestros prójimos. Pongámos en movimiento el dinero que acaso la Providencia nos diere y administremoslo con provecho de los demás: Seamos como aquel Zaqueo de la Escritura, que cuando lo visitó Cristo, dijo: de hoy en adelante daré la mitad de mis bienes a los pobres. (Esto para los acomodados)

Trate el gobierno con sus hombres dirigentes de hacer leyes de protección social; aune a los costarricenses en un solo vínculo de fraternidad, de fe y de paz, como vivieron nuestros abuelos, de religión a prueba, que cuando se en caminaban a Santa Rosa, Rivas y San Juan, marchaban rezando el Rosario; que cuando le salieron a los bucaneros del 66, a las órdenes del Capitán Bonilla, llevaban una imagen de nuestra Señora de Ujarráz, y la cantaban con su devoción y amor durante el trayecto a Turrialba.

Peró no consienta el Supremo Gobierno, en nombre de una mal entendida libertad, en dejar crecer la cizaña comunista, porque el Gobierno, con ello, está dando lo que no le pertenece: la paz, la religión, la estructura social, económica y política, que en un todo les pertenece a nuestros hijos.

Por Costa Rica, el comunismo no debe prosperar entre nosotros.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la repeticion de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

Reproducción solicitada

Lea todo costarricense honrado

El decálogo Comunista es un decálogo de ateísmo, crímenes y horrores

Primer mandamiento: Aborrece a Dios. — «Dios es el mal». — Proudhon. — «Dios es el enemigo, Dios es la mentira.» — Palabras del diputado comunista Ansele en el Congreso Comunista de Gante, 1897. — «Todo nuestro sistema es ateo y no puede desviarse de su dirección.» — Id. del dip. comunista Ferrari en marzo de 1900. — «El comunismo debe ser ateo, así en la forma como en la substancia.» — Id. del dip. comunista Turati, en febrero de 1894.

Segundo mandamiento: Maldecir el nombre de Dios. — «Nosotros no podemos menos que volvernos hacia Dios para lanzar contra él nuestras maldiciones y trabajar para desembarazar al mundo de su dominación.» — Le Pouppe, diario comunista de Bruselas.

Tercer mandamiento: Profanar y destruir los templos. — «No existirán ya más judíos, ni cristianos ni otra suerte de creyentes. Las iglesias, los conventos, las capillas y otros lugares sagrados serán demolidos y transformados en establecimientos públicos de utilidad y recreo, como teatros, baños, almacenes, etc., etc.» — Vooruit, diario comunista flamenco.

Cuarto mandamiento: Despreciar al padre y a la madre. — «El padre no tiene derecho alguno sobre sus hijos.» No valen los hijos lo mismo que los padres? Por qué han de estar sujetos a sus mandatos? No más obediencia: sin esto no puede haber igualdad. — Id. del diputado Vesinier, escritor comunista.

Quinto mandamiento: Matar sin escrupulo. — «La fuerza debe ser la palanca motriz de nuestra revolución.» — Carlos Marx, en el Congreso de La Haya, 1892. — «Llegado que sea el día los fusiles y los cañones se volverán para triturar a los enemigos del pueblo comunista.» — Liebknecht, en el Congreso de Gante.

«Nuestro placer será asistir a la agonía de los curas, de los burgueses y de los capitalistas. Encerrados en los sótanos, arrojados en medio de las calles morirán de hambre, lenta, terriblemente, a nuestra vista. Esa será nuestra venganza. Por el placer de disfrutar de ella, unido a una botella de Burdeos, venderemos de buen grado nuestro puesto en el cielo. Qué digo el cielo? No lo queremos. Lo que pedimos es el infierno, el infierno con todas las voluptuosidades que le preceden. El cielo lo dejamos a Dios de los papistas y sus infames bienaventurados.» — El comunista Reulig en el Congreso de Gante, 1887.

Sexto mandamiento: Adulterar a placer. — «Las uniones del porvenir deben fundarse en la elección libre y rescindirse cuando los sentimientos que las inspiran no existan ya.» — El comunista Malon, citado.

«El hombre ha de estar en condiciones de disponer de su instinto más pujante con la misma libertad que de cualquier otro. La satisfacción del placer sexual es asunto en el que nadie debe entrometerse.» — Bebel, en su libro «La Mujer.»

Séptimo mandamiento: Robar todo lo que se pueda. — «Nosotros arrebatemos la propiedad a los capitalistas, sin concederles indemnización; importa poco que a esto se le llame robo.» — El Vooruit.

Octavo mandamiento: Fingir para triunfar. — «Es menester cuidar de no comprometerse delante del pueblo, afirmando lo que de veras queremos; eso sería falta de táctica.» — El Voorwaerts.

Noveno mandamiento: Desear la mujer ajena. — «Puede hablarse de matrimonio si siendo el hombre y la mujer más que animales? Puede hablarse de lazo indisoluble? Evidentemente no. La mujer queda siempre libre.» — Bebel.

Décimo mandamiento: Sembrar la revolución universal. — «No se puede ser comunista sin ser revolucionario.» — Be eau, escritor comunista.

«Plomo a los burgueses No escatimemos la dinamita.» — Ferroul, escritor comunista.

«Los comunistas somos partidarios de la violencia revolucionaria, como arma de los trabajadores para sacudirse el yugo de explotación.» — «Trabajo,» semanario omnia nista costarricense.

Antes de ordenar sus trabajos de imprenta consulte los precios de la Imp. CARTIN



LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. — Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afeciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: «He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio.» Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerlos pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad en un uso de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y formar precios del Curso que jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA